

EMISSION : 10 DÉCEMBRE 2009

UNESCO

L'ours polaire

Suzhou - Chine



11 09 300

11 09 301

INFOS TECHNIQUES

Création :

L'ours polaire : d'après photos
BIOS Klein J.-L & Hubert M.-L
Suzhou - Chine : d'après photo
J.B Rabouan /hennis.fr

Illustrations

et mises en page de :
Jean-Paul Véret-Lemarinier

Imprimés en : offset

Couleurs : polychrome

Format :

horizontal 35 x 22
Dentelures comprises
40 x 26
50 timbres par feuille
avec datation

Valeur faciale :

L'ours polaire : 0,70 €
Suzhou - Chine : 0,85 €

Tirage : 750 000 ex.
de chaque

Famille : commémoratif

PREMIER JOUR VENTE ANTICIPÉE

À Paris

mercredi 9 décembre 2009 :
de 10h à 17h

BPT :

UNESCO,
7 place de Fontenoy,
75007 PARIS
Une pièce d'identité
sera exigée à l'entrée.

À partir du 10 décembre
2009 : dans tous les
bureaux de poste, par
correspondance
à Phil@poste, service clients,
et sur www.laposte.fr



Timbre à date 32 mm
"Premier Jour".
Oblitération disponible
sur place.

UNESCO
Suzhou Chine
L'ours polaire



Suzhou, ville chinoise fondée en 514 av. J.-C., est située dans la province du Jiangsu, à une centaine de kilomètres de Shanghai. La ville est surnommée la « Venise jaune » en raison de ses nombreux canaux qu'enjambent plus de 300 ponts. Spécialisée dans la production de tissus en soie, Suzhou doit surtout sa renommée à ses jardins dont la beauté lui valut l'épithète de paradis terrestre. Le plus ancien remonte au VI^e siècle av. J.-C., mais la plupart d'entre eux ont été aménagés du XVI^e au XVIII^e siècle, époque où Suzhou connaît une grande prospérité. On en comptera environ deux cents. Ces jardins sont les parfaits témoins d'une tradition classique chinoise qui cherche à reproduire en miniature les paysages naturels. Faits de collines artificielles, de chutes et de plans d'eau, de plantations d'arbres et de fleurs, ces jardins portent aussi de petites constructions richement ornementées qui fournissent autant d'espaces propices à la méditation, à la lecture et à l'écriture. Leurs noms ne manquent pas d'étonner : le jardin de la politique des simples, celui du couple retraité, de l'harmonie, du maître des filets... Neuf de ces jardins sont inscrits au Patrimoine mondial de l'humanité.

Dans la blancheur immaculée de la banquise arctique, c'est à peine si l'on distingue l'ours polaire en raison de sa fourrure claire. Pourtant, ce mammifère est le plus grand carnivore terrestre. Le mâle peut atteindre 3 mètres de hauteur. Son poids moyen est de 500 kilogrammes, mais il peut avoisiner la tonne. La femelle est, quant à elle, deux fois moins imposante. Celle-ci hiberne à partir d'octobre pendant six mois tandis que le mâle solitaire vagabonde sur la banquise à la recherche de sa nourriture. Les phoques constituent l'essentiel de son alimentation. Doté d'une ouïe, d'un odorat et d'une vision exceptionnels, l'ours blanc est un excellent chasseur. Il guette ses proies à la sortie des trous d'eau et, dans la mer, il fait preuve d'une grande aisance. L'épaisse couche de graisse dont il est recouvert le protège non seulement du froid mais l'aide à flotter. L'ours blanc vit dans toute la zone arctique et principalement au Canada, qui abrite plus de la moitié de la population totale d'ours blancs, évaluée à 25 000 individus. Mais son territoire tend à se réduire en raison du réchauffement climatique qui fait fondre la banquise. Aussi l'espèce est-elle menacée alors même que les effectifs montraient une certaine stabilité, voire une légère croissance, ces dernières décennies.



SUZHOU, CHINE

Suzhou, ville chinoise fondée en 514 av. J.-C., est située dans la province du Jiangsu, à une centaine de kilomètres de Shanghai. La ville est surnommée la « Venise jaune » en raison de ses nombreux canaux qu'enjambent plus de 300 ponts. Spécialisée dans la production de tissus en soie, Suzhou doit surtout sa renommée à ses jardins dont la beauté lui valut l'épithète de paradis terrestre. Le plus ancien remonte au VI^e siècle av. J.-C., mais la plupart d'entre eux ont été aménagés du XVI^e au XVIII^e siècle, époque où Suzhou connaît une grande prospérité. On en comptera environ deux cents. Ces jardins sont les parfaits témoins d'une tradition classique chinoise qui cherche à reproduire en miniature les paysages naturels. Faits de collines artificielles, de chutes et de plans d'eau, de plantations d'arbres et de fleurs, ces jardins portent aussi de petites constructions richement ornées qui fournissent autant d'espaces propices à la méditation, à la lecture et à l'écriture. Leurs noms ne manquent pas d'étonner : le jardin de la politique des simples, celui du couple retraité, de l'harmonie, du maître des filets... Neuf de ces jardins sont inscrits au Patrimoine mondial de l'humanité.



L'OURS POLAIRE

Dans la blancheur immaculée de la banquise arctique, c'est à peine si l'on distingue l'ours polaire en raison de sa fourrure claire. Pourtant, ce mammifère est le plus grand carnivore terrestre. Le mâle peut atteindre 3 mètres de hauteur. Son poids moyen est de 500 kilogrammes, mais il peut avoisiner la tonne. La femelle est, quant à elle, deux fois moins imposante. Celle-ci hiberne à partir d'octobre pendant six mois tandis que le mâle solitaire vagabonde sur la banquise à la recherche de sa nourriture. Les phoques constituent l'essentiel de son alimentation. Doté d'une ouïe, d'un odorat et d'une vision exceptionnels, l'ours blanc est un excellent chasseur. Il guette ses proies à la sortie des trous d'eau et, dans la mer, il fait preuve d'une grande aisance. L'épaisse couche de graisse dont il est recouvert le protège non seulement du froid mais l'aide à flotter. L'ours blanc vit dans toute la zone arctique et principalement au Canada, qui abrite plus de la moitié de la population totale d'ours blancs, évaluée à 25 000 individus. Mais son territoire tend à se réduire en raison du réchauffement climatique qui fait fondre la banquise. Aussi l'espèce est-elle menacée alors même que les effectifs montraient une certaine stabilité, voire une légère croissance, ces dernières décennies.